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AVVISO IMPORTANTE A TUTTE LE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

continua è

Ha fatto molto discutere, sui social 

media e anche di persona in occasio-

ne del Civics del 28 giugno, la realizzazione 

delle corsie ciclabili, in particolare quella 

di via Lirone. Spieghiamo in queste pagine 

la differenza tra pista ciclabile e corsia 

ciclabile, ma vorrei fare riferimento ad un 

concetto: la decisione di realizzare le cor-

sie, ovvero spazi sì destinati alla mobilità 

in bicicletta, ma collocati sulla carreggiata 

che viene quindi condivisa con le auto, 

non deriva da un’idea del momento, dalla 

necessità di risparmiare, da un atteggia-

mento di superficialità: vorrei fosse chiaro 

che il concetto di corsia ciclabile è stato 

introdotto dall’anno scorso nel Codice 

della strada e risponde a studi e valuta-

zioni effettuati da specialisti del settore, 

uno dei quali è l’architetto Matteo Dondè, 

intervenuto il 28 giugno in collegamento 

da Milano, uno dei massimi esperti italiani 

di sistemi di mobilità sostenibile. In altre 

parole, accedere al dibattito pubblico 

richiederebbe un minimo di disponibilità e 

di umiltà nell’ascolto delle ragioni di chi ha 

fatto una scelta, confortato dal parere di 

esperti del settore e da misure normative 

assunte a livello nazionale. Per esempio, 

Dondè ha citato uno studio svizzero sulla 

mobilità ciclistica che è durato ben 10 anni 

e che ha fornito elementi di conoscenza a 

Una nuova città
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Parigi, Bruxelles, Valencia adottano piani 

per portare a 30 km/h la velocità massima 

delle automobili. Il governo olandese ha 

votato per il limite di velocità a 30 km/h 

come norma per tutte le strade urbane in 

tutto il paese!

Da uno studio condotto da ricercatori 

olandesi emerge che il principale deter-

rente all’utilizzo della bicicletta è proprio 

la scarsa sicurezza stradale, il rischio di 

essere coinvolti in un incidente stradale è 

percepito al punto tale da convincere molti 

potenziali ciclisti a lasciare a casa la bici per 

utilizzare anche loro l’automobile.

Un esempio che vale più di 1000 parole: 

solo in Italia è in aumento la percentuale 

di bambini che vengono accompagnati a 

scuola in macchina. L’autonomia di spo-

stamento dei bambini italiani nell’andare a 

scuola è passata dall’11% nel 2002 al 7% 

nel 2010. Per fornire un metro di paragone 

l’autonomia dei bimbi inglesi è al 41% e 

quella dei tedeschi al 40%. Dove sono state 

assunte misure di tutela della mobilità 

sostenibile, è aumentata la percentuale di 

chi va a scuola a piedi senza dover essere 

accompagnato, con grandi benefici per la 

salute e l’autonomia dell’infanzia. 

Sappiamo che le nostre città sono nate e 

si sono sviluppate in fasi storiche in cui la 

consapevolezza di cittadini e amministrato-

ri era diversa da quella attuale: è necessa-

rio invertire la rotta. Su questo vogliamo 

aprire nei prossimi mesi una riflessione 

pubblica che ci porti a pensare insieme la 

nostra città come uno spazio collettivo a 

disposizione di tutti, in sicurezza. n

Belinda Gottardi

tutto il mondo. 

Chi amministra la città non è onnisciente, 

e deve avere la capacità di ascoltare gli 

esperti, di imparare da essi, e di conse-

guenza di assumere decisioni. 

La nuova segnaletica di via Lirone tutela 

chi si muove in bici, sancisce un limite di 

velocità a 30 km/h, non solo con i cartelli, 

ma anche restringendo la carreggiata e 

facendo posto alle corsie ciclabili; in altri 

termini, si lancia un messaggio preciso: la 

strada è di tutti, pedoni, ciclisti, automo-

bilisti, con pari dignità e pari diritto alla 

sicurezza: tutti gli utenti devono essere ri-

spettati, soprattutto in una via residenziale 

su cui si affacciano impianti sportivi e aree 

verdi. Altrove, su strade extraurbane di 

collegamento e di rilevanza intercomunale, 

dove la velocità delle auto è superiore e si 

registra anche traffico pesante, sono state 

realizzate piste ciclabili in sede protetta. 

Altrove, come nel caso della ciclabile di via 

Bentini che collegherà Bologna a Castel 

Maggiore, la soluzione è ancora diversa 

e rappresenta un passo avanti rispetto a 

quando non c’era alcuna segnaletica per la 

tutela di chi usa la bicicletta.

Non solo: la riflessione e le conoscenze 

portate dagli esperti ci portano a ragionare 

sull’adozione in tutto il centro di misure di 

rallentamento del traffico automobilistico, 

già assunte nella centrale via Gramsci e 

nella ztl extraurbana di via Passo Pioppe 

- Muraglia - Ronco, per favorire la pedo-

nalità e la mobilità ciclistica, per restituire 

spazi comuni come le strade a tutti gli 

utilizzatori, secondo una tendenza che si 

sta affermando in tutta Europa. Città come 
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media regionale di 209,8 euro.

Per quanto riguarda le attività economi-

che, le riduzioni applicate per agevolare la 

ripresa post-covid sono stimate complessi-

vamente in 280.000 euro, ed incideranno 

su una quota dal 25% al 100% della parte 

variabile della tariffa: il 100% viene appli-

cato ad attività come alberghi, ristoranti, 

bar, ma anche impianti sportivi e scuole, le 

altre riduzioni coinvolgono una ampia va-

rietà di attività economiche: dal commer-

cio non alimentare alle attività industriali 

ed artigianali. 

Da rimarcare la riduzione per nuove attivi-

tà d’impresa (-50%) e per attività produtti-

ve che creino nuovi posti di lavoro (dal 30 

al 50%) (dettagli disponibili sul sito web 

Nella seduta del 30 giugno il Consiglio 

comunale ha approvato le delibe-

re relative alle tariffe TARI 2021 e alle 

riduzioni. In presenza di costi del servizio 

di raccolta e gestione dei rifiuti che, come 

dispone la norma, devono essere inte-

gralmente coperti attraverso il prelievo 

sui rifiuti (TARI), nel 2021 registriamo un 

aumento complessivo di 125.000 euro 

rispetto all’anno precedente, per un im-

porto finale di euro. 3.132.149. 

In termini assoluti l’aumento incide per 

pochi euro su base annua: una famiglia 

di tre persone in un’abitazione di 100 mq 

pagherà 2,07 euro in più. 

Il costo medio pro-capite della raccolta 

rifiuti rimane basso: 169,6 euro contro la 

TARI 2021
Aumento del 4% della tariffa per aumento dei costi di gestione della raccolta 
rifiuti e adeguamento al nuovo metodo tariffario nazionale, significative 
riduzioni per le imprese colpite dall’emergenza Covid19. A fronte di un aumento 
di 125.000 euro dei costi, il comune applica sgravi alle imprese per 280.000 euro

tamente finanziaria, utilizzando i dati dei 

bilanci di gestori e comuni indipendente-

mente dalla loro efficienza, esautorando di 

fatto i comuni dalla possibilità di interve-

nire nella redazione dei piani economici 

finanziari della raccolta e gestione rifiuti. 

Il risultato finale è una crescita dei costi 

complessivi di gestione e di conseguenza 

della TARI 2021: non è consolatorio né suf-

ficiente sottolineare che negli ultimi 3 anni 

si sia riusciti a mantenerla invariata anche 

dinanzi ad alcuni fisiologici incrementi per 

nuove attività e servizi, o che abbiamo 

del comune).

L’aumento deriva in primo luogo dall’ap-

plicazione del nuovo metodo tariffario 

(MTR), imposto da Arera (Autorità di 

Regolamentazione per Energia, Reti e 

Ambiente), che ha omogeneizzato il piano 

economico - finanziario della raccolta rifiu-

ti in tutti i territori. 

In secondo luogo, sono intervenuti i costi 

relativi alla riorganizzazione dei servizi 

nella pandemia e l’aumento dell’IVA.

L’Assessore al Bilancio, Matteo Cavalieri, 

osserva che “il nuovo metodo purtroppo 

affronta il servizio rifiuti in un’ottica pret- continua è
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tenere e ridurre al minimo la variazione, 

con il risultato di un aumento medio per le 

nostre utenze di circa il 4%”.

Nel concreto, non potendo realizzare 

un abbattimento generalizzato dei costi 

un costo medio pro-capite inferiore alla 

media regionale. 

L'impegno di questa amministrazione è 

stato fin da subito, considerato il momen-

to storico che viviamo, di cercare di con-

RIFIUTI, L’EMILIA-ROMAGNA DIFFERENZIA SEMPRE DI PIÙ
Nel 2020 è arrivata al 72,5%, Castel Maggiore è oltre l’80%.
In Emilia-Romagna cresce ancora la raccolta differenziata dei rifiuti. Nel 2020, anno 
della pandemia, secondo i dati dell’annuale Rapporto curato della Regione, ha raggiun-
to in media il 72,5%, sostanzialmente in linea con l’obiettivo del 73% fissato dal Piano 
regionale dei rifiuti, nonostante i mesi di lockdown e restrizioni. Un ulteriore passo 
avanti anche per i materiali avviati al recupero, circa 2,1 milioni di tonnellate, +1,6% 
rispetto all’anno precedente. Molto rilevante anche il risultato raggiunto da 110 comuni 
(il 34% del totale) che hanno toccato o sono andati oltre l’80% di raccolta differenziata. 
La Regione sottolinea che il risultato complessivo è molto buono soprattutto se si pensa 
che nel 2020 i rifiuti indifferenziati sono aumentati anche a causa dell’enorme quantità 
dei dispositivi di protezione individuale utilizzati e poi buttati. A questo si è aggiunto il 
fatto che chi era in isolamento o in quarantena ha dovuto sospendere la raccolta diffe-
renziata. L’Emilia - Romagna ha già raggiunto gli obiettivi che l’Italia si pone al 2035. Per 
quanto riguarda le diverse tipologie di rifiuto conferite in modo separato, si segnala nel 
2020 un miglioramento generalizzato: la percentuale maggiore di differenziata riguarda 
il verde (21,7%), la carta (17,9%) e l’umido (16%). Seguono vetro (9%), plastica (8,3%) e 
legno (7,7%).
Castel Maggiore aveva già superato l’80% di differenziata nel 2019: su 633 kg di rifiuti 
prodotti in un anno, il castelmaggiorese medio ne differenzia 530 kg, mentre solo 103 
kg finiscono nell’indifferenziato. n

riduzioni vanno infatti dal 25% al 100% 

della parte variabile che compone la tarif-

fa, per un importo complessivo stimato di 

280.000 euro, il cui mancato gettito sarà 

interamente coperto utilizzando risorse 

proprie del bilancio comunale”. 

La scadenza del pagamento Tari è stata 

posticipata e sarà possibile pagare in 

un’unica soluzione oppure in due rate (30 

settembre e 16 dicembre). n

perché vietato dalla normativa, il Comu-

ne ha cercato di ridurre l’impatto della 

TARI 2021 applicando risorse destinate, 

richiedendo maggior monitoraggio ed ot-

timizzazione dei costi di servizio al gestore 

Geovest ed operando infine un intervento 

importante per riduzioni a sostegno delle 

attività industriali, commerciali ed arti-

gianali colpite dall’emergenza Covid19, 

pressoché unico nel nostro territorio: le 
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che, attraverso il Comando Compagnia di 

San Giovanni in Persiceto, competente su 

gran parte dei comuni delle due Unioni, 

potrà visionare direttamente e h24 le im-

magini ed i dati dei due sistemi di video-

sorveglianza, scaricando quelli ritenuti utili 

ai fini delle indagini, dando così corpo ad 

una delle prime esperienze di vera gestione 

della sicurezza integrata nel territorio della 

Città Metropolitana di Bologna.

A Castel Maggiore nel 2020 è stato poten-

ziato l’impianto di video sorveglianza del 

territorio comunale: sono state collocate 

56 nuove telecamere che coprono tutti i 

varchi di accesso al paese e che si aggiun-

gono alle 40 già esistenti. n

Il 10 giugno scorso a San Giovanni in 

Persiceto è stata sottoscritta la conven-

zione tra le Unioni di comuni Reno Galliera 

e Terre d’Acqua e il Comando Provinciale 

di Bologna dell’Arma dei Carabinieri che 

disciplina l’accesso ai sistemi di videosor-

veglianza delle due Unioni da parte del 

Comando Compagnia Carabinieri di San 

Giovanni in Persiceto.

La firma della convenzione completa un 

lungo percorso strategico che ha riguar-

dato il nostro territorio negli ultimi anni. 

Già da tempo infatti i nostri Comuni hanno 

riconosciuto nei sistemi di videosorveglian-

za uno strumento fondamentale per la 

sicurezza dei cittadini e per il controllo del 

territorio, destinando importanti risorse 

economiche alla realizzazione di circuiti via 

via aggiornati con lo sviluppo di tecnologie 

sempre più efficienti. I sistemi di video-

sorveglianza dei Comuni sono gestiti dai 

rispettivi Corpi di Polizia Locale, in centrali 

operative unificate, che accentrano ormai 

diverse centinaia di telecamere e varchi di 

controllo transiti, dislocati su tutti gli assi 

viari principali e nei luoghi nevralgici dei 

rispettivi territori.

Un ulteriore tassello in questo percorso è 

stata l’idea di consentire l’accesso diretto 

a questi sistemi dell’Arma dei Carabinieri 

Videosorveglianza: per i Carabinieri 
accesso diretto alle nostre telecamere
Siglato un accordo con le due Unioni di comuni Reno Galliera e Terre d’Acqua: 
una delle prime esperienze di vera gestione integrata della sicurezza nel territorio 
bolognese. A Castel Maggiore operative 96 telecamere

10 | inComune servizi

Nella foto il Comandante della Compagnia 
Carabinieri di S. Giovanni in Persiceto, Maggiore 
Ciro Imperato con il Comandante della Polizia 

Locale Reno Galliera, Massimiliano Galloni
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Durante l’estate possono presentarsi 

condizioni climatiche che spesso 

hanno un effetto negativo sulla salute per 

le persone anziane, le cosiddette ondate 

di calore.Dal lunedì al venerdì dalle 8.30 

alle 17.00 e il sabato dalle 8.30 alle 13.00 

l’AUSL ha attivato il numero verde gratuito 

800 562110, al quale è possibile chiedere 

suggerimenti su come comportarsi per far 

fronte alle ondate di calore e informazioni 

sulle risorse offerte dalle strutture pub-

bliche e dal volontariato per aiutare gli 

anziani.

Queste le precauzioni suggerite dall’Azien-

da USL in caso di ondate di calore:

l bere molto e spesso anche quando non 

si ha sete, salvo diverso parere del medico, 

evitando bibite gassate o contenenti zuc-

cheri e in generale le bevande ghiacciate o 

fredde;

l evitare alcol e caffeina;

l fare bagni o docce con acqua tiepida 

per abbassare la temperatura corporea;

l utilizzare climatizzatori regolando la 

temperatura dell’ambiente con una diffe-

renza di non più di 6/7 gradi rispetto alla 

temperatura esterna; se si usano ventilatori 

per far circolare l’aria, non rivolgerli diret-

tamente sul corpo;

l evitare di uscire nelle ore più calde della 

giornata (dalle 11 alle 18).

l Particolare attenzione va prestata 

nei confronti dei bambini molto piccoli, 

degli anziani con patologie croniche (ad 

esempio i diabetici che devono assumere 

insulina o i soggetti con scompenso car-

diaco), di chi ha difficoltà ad orientarsi nel 

tempo e nello spazio e delle persone non 

autosufficienti. Attenzione anche per gli 

anziani che vivono da soli e le persone che 

lavorano all’aperto o in ambienti in cui c’è 

produzione di calore.

l L’ondata di calore provoca vari disturbi, 

tra i quali la diminuzione della pressione 

del sangue, dando luogo a un senso di 

debolezza, vertigini, annebbiamento della 

vista. È utile in questi casi sdraiarsi e solle-

vare i piedi ed eventualmente rivolgersi al 

proprio medico curante. n

Ondate di calore:
attivo il numero verde 800 562110
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gimento della carreggiata comporta un 

rallentamento della velocità.

Per molti le bike lane sono la soluzione 

migliore nei tratti cittadini e in tutte le città 

europee si promuove la sostenibilità anche 

con questa modalità, come ha avuto modo 

di spiegare, dati alla mano, il 28 giugno 

scorso, per il Civics, un esperto di fama 

come l’architetto Matteo Dondè.

Siamo tra i pochi paesi europei in cui l’inci-

dentalità urbana continua a crescere: se in 

Italia si registrano (anno 2019) 28.9 morti 

per milione di abitanti, in Norvegia sono 

5.3, in Gran Bretagna 10.9, in Germania 

15.7, quasi la metà che da noi.

Lo sviluppo di spazi per le biciclette rientra 

quindi in un contesto di iniziative con-

In via Lirone, strada residenziale con 

accesso ad aree sportive frequentate da 

tantissimi giovani, sono state realizzate 

delle corsie ciclabili. 

Si tratta di corsie, non piste: la corsia cicla-

bile (“bike lane”), introdotta di recente nel 

Codice della Strada, è uno spazio destinato 

alla circolazione esclusiva dei velocipedi, 

ma se tracciata con striscia tratteggiata la 

corsia ciclabile può essere valicata dagli al-

tri veicoli, per brevi tratti, quando si renda 

necessario; è evidente che gli altri veicoli 

sono tenuti a dare la precedenza alle bici. 

Aver realizzato le corsie, insieme al limite 

dei 30 kmh, richiama l’attenzione degli 

automobilisti al fatto che vi sono altri tipi 

di veicoli da rispettare e l’effetto di restrin-

Nuova corsia ciclabile in via Lirone
Piste, corsie: cambia il codice e cambia la cultura della bici: se ne è parlato a Civics

CICLOVIA DEL SOLE 
Aumenta l’offerta dei treni (con posti bici) lungo i 46 chilometri del percorso
realizzato sull’ex ferrovia Bologna-Verona 
Il tratto della Ciclovia del Sole, inaugurato lo scorso 13 aprile, si arricchisce di nuovi 
servizi ferroviari fra Osteria Nuova (Bo) e Mirandola (Mo) per permettere di muover-
si in modo sostenibile a chi sceglierà di muoversi lungo i 46 chilometri del percorso 
realizzato sull’ex ferrovia Bologna-Verona. Sono 29 corse in più, i cui orari sono già 
consultabili sui canali di vendita di Trenitalia Tper e di Trenitalia.
Regione Emilia-Romagna e Trenitalia Tper hanno introdotto i nuovi collegamenti a 
fronte dei numeri in crescita di coloro che, la domenica, scelgono il treno per raggiun-
gere le località attraversate dalla ciclovia - Osteria Nuova, San Giovanni in Persiceto, 
Crevalcore, San Felice sul Panaro e Mirandola - da dove iniziare o terminare il proprio 
percorso in bici.
Per viaggiare con la bicicletta - la cui lunghezza non deve superare i due metri - è 
necessario acquistare oltre al proprio biglietto un supplemento bici valido per l’intera 
giornata del costo di 3.50 euro.
Viaggiano invece gratuitamente le biciclette pieghevoli, purché chiuse e le cui dimen-
sioni non superino i cm 80x110x45. n
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crete previste dal Piano urbano mobilità 

sostenibile per la riduzione delle emissioni 

inquinanti e per l’aumento della sicurezza 

di chi circola per strada. 

Incoraggiare l’uso della bicicletta non può 

essere solo un generico appello morale, ma 

richiede strumenti e spazi, e chi si muove 

in auto nelle zone residenziali - come è via 

Lirone - deve entrare nella logica di andare 

piano e rispettare gli altri utenti della 

strada.

Per questo il Comune procede alla realiz-

zazione di spazi per le biciclette, modulati 

e pensati in modo diverso a seconda delle 

circostanze, ma anche con l’urgenza di 

procedere nella direzione di una mobilità 

sostenibile.  n
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Mentre si avvia il cantiere per la realizzazione della nuova infrastruttura, torniamo su alcune 
delle obiezioni più comuni sollevate in questo periodo da alcuni cittadini

Nuova Biblioteca:
verità, falsità, imprecisioni



inComune | 19cronache

La Festa della Repubblica: 
le benemerenze civiche
e i riconoscimenti al merito sportivo
Ape d’Oro a Pubblica Assistenza Croce Italia, tra gli sportivi premiati il portiere
del Bologna FC, Federico Ravaglia e la nuotatrice Petra Biondi

Una larga partecipazione ha segnato la ma-

nifestazione in forma statica che quest’an-

no ha riportato in piazza le benemerenze 

civiche - Ape d’oro e Ape d’argento: un ricono-

scimento che indica alla pubblica stima com-

portamenti virtuosi, allo scopo di rafforzare il 

legame sociale e culturale tra i cittadini perché, 

come ha detto la Sindaca Gottardi, “sentirsi 

parte della città aiuta ad amare il luogo in cui 

si vive, e stringendo sempre più questo legame 

si ottengono comportamenti sempre più 

virtuosi”. La manifestazione è stata aperta dagli 

Onori ai caduti in guerra, resi dal picchetto del 

Reggimento Genio Ferrovieri, di stanza a Castel 

Maggiore.  Il principale riconoscimento è stato 

assegnato a chi si è impegnato nel pubblico 

servizio in un momento difficilissimo, come la 

Pubblica assistenza Croce Italia comuni di 
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pianura, insignita dell’Ape d’Oro. Una Asso-

ciazione presente sul territorio da 31 anni, 

con volontari formati al soccorso di emer-

genza e trasporto socio assistenziale. Pre-

sente con ambulanza, in convenzione con 

il 118, con un equipaggio formato da 3-4 

volontari tutte le sere dalle 20.00 alle 24.00, 

Croce Italia è sempre stata a fianco della 

cittadinanza, prestando le proprie risorse 

umane e strumentali in ogni emergenza che 

si è presentata, rendendosi inoltre prota-

gonista di iniziative segnate dall’altruismo 

e dalla volontà di aiutare il prossimo anche 

ben oltre i confini comunali.

L’Ape d’Argento invece è andata a: 

Chiara Basile, che ha profuso i propri sforzi 

nella promozione della cultura;

Isabella Biffi, che ha svolto un ruolo determi-

nante al servizio dei gemellaggi, in particolare 

con la cittadina francese di Ingré;

Raffaella Casagrande, presidente della Con-

sulta di Trebbo di Reno e da sempre impegnata 

nella democrazia locale;

Leonardo Piccolo, impegnato nel volontaria-

to e conosciutissimo punto di riferimento di 

AUSER nel territorio; 

Romano Ronchi, una vita di impegno per la 

promozione dello sport, e peraltro per lungo 

tempo impeccabile presidente di seggio elet-

torale;

i coniugi Assunta Varano e Roberto Nisticò, 

che sono stati capaci di gesti di altruismo met-

tendo il bene degli altri davanti ad ogni altra 

considerazione, Assunta facendosi promotrice 

di una raccolta fondi per l’acquisto di respira-

tori per l’ospedale Maggiore, Roberto salvan-

continua è

Pubblica Assistenza Croce Italia

Leonardo Piccolo

Raffaella Casagrande

Isabella Biffi

Chiara Basile
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do una persona dalle fiamme di un violento 

incendio scoppiato in via La Malfa. Tra gli 

sportivi, riconoscimenti alla giovane ginnasta 

Nicole Cigarini, al portiere del Bologna FC, 

Federico Ravaglia, a ben tre coppie di danza-

tori della Polisportiva Progresso, a una larga 

rappresentanza di pattinatrici della fortissima 

Progresso Fontana Pattinaggio, alla nuotatrice 

Petra Biondi. n

Le coppie del Progresso BalloLa nuotatrice Petra Biondi

Il portiere del Bologna Federico RavagliaLe pattinatrici della Progresso Fontana

I coniugi Assunta Varano e Roberto NisticòRomano Ronchi

La ginnasta Nicole Cigarini
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Inaugurato “Fortinbike”, 
percorso di ciclocross/mtb 
Realizzato nell’ambito del Bilancio partecipativo di Castel Maggiore,
ha una sede esclusiva di 1,5 km ed è accessibile a tutti

Castel Maggiore 1900 votanti che hanno 

scelto Fortinbike tra 16 progetti presentati 

da singoli cittadini o da gruppi organizzati”.

L’ideatore del progetto, Giovanni Staltari, 

ha spiegato che l’idea è nata per offrire 

alla gioventù una opportunità di stare 

all’aria aperta in alternativa a smartphone 

e PC: il nome del percorso, Fortinbike, è 

infatti ispirato al noto videogioco Fortnite 

che spopola tra i ragazzi.

L’edizione 2020 nel frattempo è stata vinta 

dal progetto presentato dalla Consulta 

dei Giovani, attraverso il voto on line, che 

porterà da luglio una serie di iniziative di 

aggregazione e intrattenimento in Piazza 

Amendola. n

Il 9 giugno una piccola folla di amanti 

della bicicletta ha assistito all’inaugura-

zione del percorso di ciclocross/mtb per 

tutti che si snoda in sede esclusiva di 1,5 

km nel bosco a ridosso del Reno, a Trebbo. 

Il percorso ha la particolarità di essere 

stato realizzato a seguito del Bilancio 

Partecipativo edizione 2019, quando il 

progetto promosso da Giovanni Staltari è 

stato scelto e premiato dai cittadini con 

una votazione on line, conseguendo quindi 

lo stanziamento di 10.000 euro stabilito 

dall’amministrazione comunale per il pro-

getto vincitore.

All’inaugurazione hanno partecipato Belin-

da Gottardi, Sindaca di Castel Maggiore, 

Matteo Cavalieri, Assessore al Bilancio, 

Giovanni Staltari, ideatore del percorso, 

Luca De Paoli, vicesindaco, e Lucia Cam-

pana, responsabile dell’Ufficio tecnico del 

comune.

Belinda Gottardi ha sottolineato “l’impe-

gno del comune nello stimolare la parteci-

pazione dei cittadini, con il ricco panorama 

di consulte partecipative di carattere sia 

territoriale che tematico e la soddisfazione 

di veder realizzato un progetto votato dai 

cittadini”, mentre Matteo Cavalieri ha 

evidenziato che “sono solo 30 i comuni ita-

liani che applicano il percorso del bilancio 

partecipativo, a cui hanno partecipato a 

Da sinistra Matteo Cavalieri, Giovanni Staltari, 
Belinda Gottardi, Lucia Campana, Luca De Paoli 

davanti al cartello di accoglienza al percorso
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Bicipolitana 6: inaugurata la rete delle 
piste ciclopedonali della Reno Galliera

bolognese. Un sistema che collega il 

territorio metropolitano di Bologna a 

Ferrara e che si raccorda anche alla Ci-

clovia del Sole, Eurovelo 7. Il progetto 

delle piste ciclabili dell'Unione Reno 

Galliera è stato uno dei più rilevan-

ti fra quelli presentati dalla Città 

metropolitana di Bologna in risposta 

al Bando emanato nel 2016 dalla Presidenza 

del Consiglio dei Ministri per la predisposizione 

del Programma straordinario di intervento per 

la riqualificazione urbana e la sicurezza delle 

periferie delle città metropolitane e dei comuni 

capoluoghi di provincia: ha infatti ottenuto il 

finanziamento maggiore (9.400.000 euro cui 

si sono poi aggiunti gli ulteriori fondi comunali 

per circa 800.000 euro e privati di Interporto 

Bologna SPA per circa 200.000 euro). 

Un progetto reso possibile dallo spirito di colla-

borazione di tutte le amministrazioni coinvolte: 

dai singoli Comuni all’Unione, alla Città metro-

politana, al Governo centrale. n

La cerimonia si è tenuta il 19 

giugno scorso presso il Museo 

Ferruccio Lamborghini di Funo di 

Argelato, alla presenza dell'assessora 

regionale Irene Priolo, del consigliere 

metropolitano Marco Monesi dei 

sindaci degli 8 Comuni dell’Unione, di 

Ferruccio Lamborghini, vicepresidente 

del Museo Ferruccio Lamborghini e di Lorenzo 

Fortunato, giovane promessa del ciclismo italia-

no. La Grande ciclabile dell’Unione Reno Galliera 

è pronta, consentendo così l’apertura della terza 

linea della Bicipolitana bolognese: la linea 6 che, 

una volta completati i lavori in corso per realiz-

zare il breve tratto da Corticella al sottopasso 

di Via Bentini, unirà Bologna a Galliera. Insieme 

alle linee trasversali (T1, T2, T3 e T4) compone il 

primo sistema di ciclabili del territorio metro-

politano di collegamento tra tutti i Comuni di 

un'Unione: quasi 60 km di piste (36,5 km nuovi 

e oltre 20 già esistenti) a servizio dei suoi 75.000 

abitanti e di una buona parte della pianura 

CASTEL MAGGIORE CONTRO LA FIBROMIALGIA
Il 12 maggio, Giornata contro la Fibromialgia, 
iniziativa davanti al Comune illuminato di viola con 
il Comitato Fibromialgici Uniti.
Il Comitato Fibromialgici Uniti - CFU Italia odv 
rappresenta e tutela gli interessi morali e materiali 
dei soggetti affetti da Sindrome Fibromialgica, 
Sindrome da Fatica Cronica, Encefalomielite Mial-
gica, Sensibilità Chimica Multipla, Elettrosensibilità, 
promuovendo attività mirate all’informazione e all’ottenimento del riconoscimento istituzionale 
di tali patologie tra le malattie croniche e invalidanti. Belinda Gottardi, presente all’iniziativa, ha 
dichiarato: "Il paziente fibromialgico soffre di una patologia non riconosciuta e spesso trascurata. 
Diamo il nostro contributo per fare uscire la fibromialgia dalla invisibilità". n
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Basta discriminazioni e odio!
Iniziative il 17 maggio e il 28 giugno
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Gramsci e Via Mat-

teotti. Un segno di 

attenzione alle temati-

che della lotta contro 

la discriminazione e 

dell’educazione alle 

differenze che contrad-

distingue l’impegno 

della giunta. Belinda 

Gottardi sottolinea 

che “questo impegno, 

come le altre date del 

calendario dei valori di 

Castel Maggiore, è un lavoro che trova mo-

menti simbolici come questo, ma si articola 

in una attività costante finalizzata a diffon-

dere idee di tolleranza e inclusività, a partire 

dai giovani, contro l’odio e la discriminazio-

ne. Un impegno che trova ragione anche alla 

luce dei recenti fatti di cronaca che eviden-

ziano come violenza, linguaggio di odio e 

bullismo siano presenti nella nostra società, 

mentre ancora si attende l’approvazione di 

un provvedimento urgente come il disegno 

di legge Zan”. n

Castel Maggio-

re insieme a 

Rete READY contro i 

discorsi d’odio il 17 

maggio nella Giornata 

Internazionale contro 

omofobia, lesbofobia, 

transfobia e bifo-

bia. Sui profili social 

dell’ente Sindaca, con-

siglieri e assessori sono 

comparsi con il claim 

“io non uso parole d’o-

dio e tu?”, insieme a “Qui non c’è posto per 

le parole d’odio” per luoghi come il comune, 

gli impianti sportivi, il teatro. Attraverso que-

sta campagna, le amministrazioni pubbliche 

aderenti alla rete contro le discriminazioni 

hanno voluto lanciare un messaggio chiaro: i 

discorsi d’odio - hate speech in inglese - ali-

mentano e giustificano fenomeni di violenza 

e vanno quindi contrastati. La Sindaca Got-

tardi rilancia le parole di Marco Alessandro 

Giusta, Assessore ai Diritti della Città di Tori-

no, riferimento nazionale della Rete Ready: 

“Le parole d’odio pesano nella vita di tante 

persone: le parole umiliano, giustificano la 

violenza, talvolta uccidono”

In occasione del 28 giugno, considerato in 

tutto il mondo il momento di nascita del 

movimento di liberazione gay e giornata 

mondiale dell’orgoglio LGBT, l’amministra-

zione comunale ha deciso di colorare con 

l’arcobaleno la centrale rotatoria tra via 
La Sindaca Gottardi con l’assessore Matteo 

Cavalieri presso la rotatoria arcobaleno

Merito della Repubblica a Manuela Billi, che 

si è distinta nel lavoro sull’approvvigionamen-

to di dispositivi di protezione nel momento 

critico dell’esplosione della pandemia. Dalla 

Sindaca Belinda Gottardi l’espressione della 

stima e dell’apprezzamento di tutta la cittadi-

nanza! n

In occasione della Festa della Repubblica 

Mauro Taddia, storico barbiere e dirigente 

CNA è stato nominato Ufficiale dell’Ordine al 

merito della Repubblica Italiana, mentre alla 

stilista Elisabetta Franchi e al M.llo Coman-

dante della Stazione Carabinieri di Castel Mag-

giore Francesco Politano è stato conferito il 

titolo di Cavaliere dell’Ordine al merito della 

Repubblica Italiana. Taddia è stato recente-

mente eletto presidente dei pensionati CNA di 

Bologna. Il 29 giugno, in una manifestazione 

dedicata gli operatori della sanità pubblica 

bolognese, alla presenza del presidente della 

Regione Emilia - Romagna e del Prefetto di 

Bologna, è stata consegnata l’Onorificenza al 

Ordine al merito della Repubblica 
a quattro castelmaggioresi

Mauro Taddia

Manuela BilliElisabetta Franchi e Francesco Politano
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Intitolata a Vincenzo Ferrone la palestra 
della caserma del Genio Ferrovieri 

Emilio Giglio, grazie al miglioramento della 

pandemia da Covid e all’impegno lavorativo 

e ideale per questa intitolazione del 1° Lgt 

Francesco Santoro, collega d’armi di Vincenzo 

come lo stesso comandante Emilio Giglio. 

Presenti alla cerimonia i familiari di Vincenzo 

con la vedova signora Lorella e i due figlioli, 

una foltissima rappresentanza della Pol. Pro-

gresso sez. Atletica con adulti e giovanissimi 

guidati dalla presidente Cristina Vignudelli. 

Dopo il sollevamento del drappo che ha sco-

perto la targa con la scritta “In memoria del 

1° Mar. Lgt. Vincenzo Ferrone al Reggimento 

dal 15/3/1978 - 01/09/2011” da parte del 

comandante del Rgt e dalla signora Lorella, 

la benedizione della targa e della palestra da 

parte del cappellano militare. n 

Testo di Michele Marescalchi

Il ricordo di un amico non si è ancora spen-

to: il buon Vincenzo ci ha lasciati alla fine di 

ottobre del 2018, ma vive permanentemente 

in tutti noi, famigliari, amici, sportivi e i suoi 

amati colleghi dell’Esercito Italiano di cui ha 

fatto parte per tanti anni presso la Caserma 

del Genio Ferrovieri, dal 1978 sino al 2011. 

Il 4 giugno scorso all’interno della Caserma 

del RGT Genio Ferrovieri, alla presenza di 

autorità militari, sportive e civili, quest’ultime 

guidate dalla sindaca Belinda Gottardi, è stata 

intitolata la palestra a “Vincenzo FERRONE”, 

grande appassionato di podismo e promotore 

di tanti eventi podistici tra cui la ben cono-

sciuta Maratonina del Progresso. Una ceri-

monia breve e molto semplice che si è potuta 

finalmente attuare come dichiarato dal nuovo 

comandante del RGT Genio Ferrovieri, Col. 



Dopo l’assegnazione della gestione al 

Comune, proseguono le esperienze 

di riscoperta e riappropriazione del bene 

comune rappresentato da Villa Salina e dal 

suo parco: oltre ai tanti eventi organizzati 

a livello culturale, l’8 e il 9 giugno, gui-

date da Katia Schettini dell’ufficio cultura 

dell’Unione Reno Galliera, le maestre han-

no accompagnato i bambini della scuola 

dell’infanzia Villa Salina IC Castel Maggiore 

a visitare Villa Salina e il suo parco. In una 

nota trasmessa al comune, le insegnanti 

scrivono: “E’ stata un’esperienza coinvol-

gente e stimolante, di cui desideriamo 

ringraziare l’amministrazione comunale: 

il patrimonio naturale e culturale che Villa 

Salina rappresenta, ci ha permesso di 

“piantare qualche seme” per lo sviluppo 

del senso civico e del rispetto ambientale 

nei bambini”. n

Bambine e bambini a Villa Salina

le), la parte impiantistica, la coibentazione 

a cappotto delle porzioni opache condomi-

niali sui fronti est e ovest, la coibentazione 

della copertura e la sostituzione dei serra-

menti delle sale condominiali. Nelle unità 

immobiliari sono previsti la sostituzione 

dei serramenti, di oltre 10 anni, la sostitu-

zione dei terminali ambiente, datati, con 

radiatori dotati di valvole termostatiche, la 

coibentazione a cappotto delle logge. n

Dalla sinergia tra Coopservice, in veste 

di General Contractor, e Gruppo Ram, 

in qualità di società esperta nella gestio-

ne immobiliare/condominiale, nasce un 

progetto di valorizzazione del patrimonio e 

riduzione dell’impatto ambientale del Con-

dominio Zama di Castel Maggiore: i tipici 

edifici in linea, prefabbricati in calcestruz-

zo armato, con orientamento est-ovest, 

costituiscono un complesso di 5 edifici di 

7 piani con autorimessa, per ciascun corpo 

di fabbrica, più 2 sale condominiali, per un 

totale di 278 unità abitative.

Gli interventi previsti, per un valore di circa 

9 milioni di euro, sono stati presentati l’11 

giugno, presenti anche la Sindaca Gottardi 

e l’Assessore all’urbanistica Raimondo Boc-

cia, e riguardano l’involucro (coibentazione 

a cappotto dei fronti minori rivolti a Nord 

e a Sud, coibentazione dell’intradosso del 

solaio verso le autorimesse non riscaldate, 

coibentazione del sottotetto non accessibi-

Risparmio energetico 
per il condominio Zama
Intervento da 9 milioni di euro grazie al superecobonus 110%
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PIEDIBUS: APPUNTAMENTO A SETTEMBRE

Si sono tenuti a fine maggio gli Open Day dei Piedibus di Castel Maggiore: andiamo a 
scuola a piedi, insieme ed ecologicamente! n
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OPPOSIZIONE COSTRUTTIVA O 
“DISTRUTTIVA” - LO SVENTATO 
AVVENTO DEI MISTER NO

D a sempre serbo il massimo rispetto per la 
dialettica politica, anche quella più forte e 

colorita, ma le ultime discussioni in Consiglio 
Comunale in-costruttive sul rifacimento del de-
cadente istituto scolastico Donini Pelagalli, han-
no innescato in me una profonda delusione, 
nel vedere una opposizione leghista fortemente 
orientata ad osteggiare con un ostruzionismo 
insensato ed irrazionale i progetti proposti di 
ristrutturazione del plesso scolastico in questio-
ne, pur di fare propaganda negativa ad ogni 
costo, per mettere in cattiva luce quello che da 
alcuni viene considerato il “nemico” politico, 
al mero fine di attaccare, a più e più riprese, 
senza argomentazione alcuna e con motiva-
zioni fini a se stesse gli Assessori e la Sindaca, 
pensando che tali atteggiamenti portino loro 
consenso e senza peraltro però proporre alter-
native di una qualche utilità e validità.
Questo non è a mio avviso il modo di eserci-
tare l’opposizione, in una realtà territoriale 
come la nostra nella quale bisognerebbe avere 
come “faro” che guida il percorso, personale 
e politico, di ognuno il “bene comune” che 
certamente viene prima del bieco opportuni-
smo partitico. 
Il ruolo dell’opposizione - peraltro costituzio-
nalmente garantito e riconosciuto - non è né 
confortare i cittadini né dire che tutto quello 
che fa il Sindaco o la Giunta è sbagliato, ma 
parlare il linguaggio della realtà e offrire solu-
zioni pragmatiche e attuabili, anche alternative, 
ed in tale contesto il ruolo di chi ha la pretesa 
di ben governare un territorio è quello di sape-

re accogliere e magari migliorare ed implemen-
tare le proposte costruttive che vengono anche 
dall’opposizione.
In particolare, quando si toccano argomenti che 
riguardano il futuro dei nostri figli, la loro sicu-
rezza, e l’ammodernamento delle strutture che 
li accolgono, non si può seguire la linea dell’op-
posizione intransigente ed in-costruttiva 
sempre e ad ogni costo, ma bisogna lasciare da 
parte le faziosità politiche che si rappresentano 
e dare aiuto a chi si prodiga nel migliorare i ser-
vizi per i nostri figli e per le future generazioni. 
In un contesto cittadino come il nostro confer-
mo il mio impegno di Cittadina, di madre e di 
Consigliere comunale nell’appoggiare il pro-
getto di ristrutturazione ed ammodernamento 
delle scuole Donini Pelagalli, perché trovarsi 
all’opposizione non vuol dire essere contrari a 
prescindere a qualsivoglia proposta, ma vuol 
dire essere responsabili e guardare al bene 
comune, di tutti anche di chi lo osteggia.
Se avrò da dire dei “NO” lo farò sicuramente 
quando sarà il momento, ma questi saranno 
fondati, motivati e seguiti da una proposta 
alternativa, valida e costruttiva.
Questa è la mia idea di opposizione Costrut-
tiva, di servizio alla comunità, e nel mio 
modesto e giovane impegno politico e nella 
mia responsabilità cercherò sempre di essere 
coerente con il perseguimento della finalità del 
“bene comune”, principio che fonda e il mio 
impegno nel Movimento Cinque Stelle e nel 
Consiglio Comunale di Castel Maggiore. n
Clotilde Luongo Consigliera M5S

Ma come vengono scelti i cittadini e le 

associazioni a cui concedere la benemeren-

za? Il regolamento prevede che le proposte 

possano essere avanzate dagli amministra-

tori, dalle associazioni e da semplici cittadi-

ni. Dopo un'istruttoria effettuata dallo staff 

del Sindaco, le proposte “sono trasmesse 

al Presidente del Consiglio comunale che 

convoca la Conferenza dei Capigruppo, 

che delibera la formazione della proposta 

complessiva” 1.

La nostra è una città in cui si vive bene, in 

cui si sente di appartenere ad una comuni-

tà, perché ci sono persone che mettono a 

disposizione  di questa comunità, energie, 

generosità, competenze e talenti, renden-

dola più coesa, forte  e accogliente. L’ape, 

simbolo della gratitudine della nostra città, 

ci parla della necessità di fare squadra, di 

lavorare insieme per il benessere comune: 

è ciò che tante cittadine cittadini hanno 

fatto e continuano a fare ed è per questo 

che ogni anno la nostra città dice grazie a 

coloro che vengono segnalati e anche colo-

ro che continuano a farlo nel loro silenzio-

so e prezioso impegno quotidiano. n

Daniela Volta

Presidente del Consiglio Comunale

1 Dal regolamento della concessione delle 

benemerenze civiche del 2006

Le api d’oro e d’argento

La data del 2 giugno è da ormai 15 

anni per la nostra città l’occasione per 

celebrare la festa della Repubblica con il 

conferimento delle benemerenze civiche le 

“api d’oro e d’argento” che esprimono  la 

gratitudine della città alle “ donne e agli 

uomini che, con opere concrete nel campo 

della cultura e delle arti, dell’economia e 

del lavoro, della scuola, dello sport, con 

iniziative di carattere sociale ed assisten-

ziale, con particolare collaborazione alle 

attività della pubblica amministrazione, 

con atti di coraggio e abnegazione civica, 

abbiano in qualsiasi modo giovato a Castel 

Maggiore”.

E quest’anno, dopo la sospensione forzata 

nel 2020  a causa del Covid,  il 2 Giugno 

è stato un momento festoso, animato e 

partecipato, un’ occasione per ritrovarsi e  

celebrare insieme nella cornice del parco 

delle Staffette Partigiane  il settanciquesi-

mo compleanno della Repubblica italiana 

e per consegnare l’ape d’oro (alla Pubblica 

Assistenza Croce Italia) e le api d’argento 

( a Isabella Biffi, Leonardo Piccolo, Chiara 

Basile, Raffaella Casagrande, Assunta Va-

rano e Leonardo Nisticò, Romano Ronchi). 

Sono stati inoltre premiati   le ragazze e 

i ragazzi delle società sportive di Castel 

Maggiore,   che  nel corso dell’anno si 

sono distinti nelle varie discipline.
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PISTA CICLABILE 

TREBBO-CASTEL MAG-

GIORE: incredibile, la 

guaina tenuta ferma 

con un listello di 

legno! BOCCIATI!

PISTA CICLABILE 

TREBBO-CASTEL 

MAGGIORE: da non 

credere, sbuca un 

ferro dalla parete sini-

stra/destra della mini 

galleria! BOCCIATI!

Via BONAZZI - CA-

STEL MAGGIORE: la 

manutenzione del 

Comune, noncuranza 

e degrado!

BOCCIATI!

Via BONAZZI - CA-

STEL MAGGIORE: il 

controllo del terri-

torio, inesistente e 

domina l’anarchia 

con un rimorchio 

sventrato e abban-

donato! BOCCIATI!

Via SERENARI - 

CASTEL MAGGIO-

RE: l’abbandono 

colpevole delle 

aree pubbliche, 

cartelli divelti e il 

degrado è quello 

che osservano gli stranieri che frequentano 

la zona industriale! BOCCIATI!

Via S. PIERINO 

STERRATO a poche 

decine di metri dal 

CENTRO di CA-

STEL MAGGIORE i 

residenti non sono 

serviti dalla con-

duttura idrica e fognaria pubblica! 

Semplicemente scandaloso! BOCCIATI!n

giovannileporati@gmail.com 

lucanapolibo@gmail.com

a_cavallari@hotmail.com

“BENVENUTI 
AL GRAND TOUR!”
Parafrasando una nota trasmissione televisiva: 
lettrici e lettori, siete gentilmente invitati a 
percorrere il Grand Tour di Castel Maggiore. A 
piedi o in bicicletta. Abbiamo scattato queste 
pochissime foto, nei luoghi dove è evidente che 
la Sindaca, Belinda Gottardi, non si reca mai. 
Amministrare il Comune è come dire: se ci tengo 
a casa mia, terrò ancora di più al territorio e al 
patrimonio del Comune che è di tutti, e non è 
proprietà del PD. Le foto esposte, documentano, 
in modo inoppugnabile che sarebbe ora che la 
Sindaca, a piedi o in bicicletta si rendesse conto 
che tra, il dire e il fare, la differenza, la fanno 
queste foto che decretano, senza se e senza ma: 
la confusione, l’inefficienza e l’inadeguatezza del 
Comune di Castel Maggiore sotto la guida della 
Sindaca Gottardi. Buon viaggio…

UNA BIBLIOTECA MIGLIORE 
PER I CITTADINI

Dall’inizio dell’attuale consiliatura, nel 

maggio 2019, abbiamo utilizzato questo 

spazio per illustrarvi le attività del gruppo 

consiliare del PD nelle sedute del Consiglio 

comunale, mantenendovi informati sui lavori 

dell’istituzione in cui sediamo. Ritengo questa 

volta di dover fare un’eccezione, dedicando 

la pagina alla nuova biblioteca comunale i cui 

lavori sono appena iniziati nel parco Calipari.

Siamo convintamente favorevoli a questo 

progetto, che d’altra parte nella campagna 

elettorale del 2019 avevamo presentato 

come uno dei punti qualificanti del nostro 

programma. Siamo favorevoli perché significa 

costruire per i cittadini, in una zona centrale 

e accessibile del paese, un centro culturale 

polivalente, disegnato proprio per rispettare il 

verde pubblico che lo circonderà e per esser-

ne a sua volta valorizzato.

Abbiamo udito in queste settimane varie criti-

che, spesso pretestuose. C’è chi ha scritto che 

una nuova biblioteca sia inutile: falso, dato 

che l’attuale, peraltro frequentata, ha gravi 

limiti di spazio per i volumi. O che bastasse 

usare un edificio preesistente, “perché in 

fondo si tratta solo di metterci i libri”: bella 

concezione della promozione della cultura! 

O che il parco Calipari sarà deturpato: falso, 

dato che a costruzione ultimata le struttu-

re e le pertinenze ne occuperanno il 4%. O 

addirittura, che cementificare sia l’obiettivo… 

E sì che negli anni questa amministrazione si 

è impegnata a fondo per accrescere, curare 

e attrezzare gli ampi spazi verdi a nostra 

disposizione. Infine, qualcuno ha schernito 

la sala consiliare inclusa nel progetto, come 

se l’attività di consiglieri ricompensati con 

alcune centinaia di euro l’anno fosse cosa 

sporca, anziché tempo e sforzi dedicati alla 

collettività.

Più comprensibili sono i timori dovuti ai can-

tieri al momento non finiti. A questi rispon-

diamo che, nonostante i problemi legati al co-

dice degli appalti e alla solidità delle aziende 

aggiudicatarie, aspetti su cui il Comune ha 

margine di manovra limitato, per la nuova 

biblioteca ci siamo adoperati specificamente 

per prendere in considerazione e circoscrivere 

ogni possibile intoppo.

La biblioteca del parco Calipari sarà un luogo 

di socialità per i giovani. Permetterà a tanti 

ragazzi, che a Castel Maggiore attualmente 

non possono contare su luoghi simile, di 

vivere il paese anziché dover rinunciare a que-

gli stimoli culturali o cercare al di fuori. Ma 

servirà come ritrovo culturale e come sede di 

attività, laboratori e mostre anche per i meno 

giovani, con l’auspicio che possa diventare 

uno dei fiori all’occhiello del nostro territorio. 

Noi ci crediamo, e non ci tiriamo indietro. n

Andrea Pareschi

Capogruppo del Partito Democratico

andrea.pareschi@

comune.castel-maggiore.bo.it

Facebook: 

Partito Democratico Castel Maggiore
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Villotti, Vincenzo Serra. La rassegna Borghi e 

Frazioni in Musica propone un programma 

che si avvale di musicisti professionisti del 

territorio regionale e non solo, con un’atten-

zione ai diversi generi musicali; il country e 

il rock’n’roll, con il trio bolognese Gigowatt; 

il flamenco caratterizzato da una forte in-

fluenza orientale dei modenesi Zambramora; 

la musica dei balcani e il gipsy jazz, con un 

omaggio al grande Django Reinhardt dei Gip-

sy Caravan; e una commistione tra New Wave 

e musica elettronica con Serena Zaniboni. 

Tutte le informazioni sul sito

www.renogalliera.it n

Quest’anno la rassegna cinematogra-

fica B’Est Movie, realizzata ancora in 

collaborazione con la Fondazione Cineteca 

di Bologna, festeggia il suo 10° compleanno. 

23 proiezioni, che sono anche l’occasione per 

omaggiare il centenario della nascita di Giu-

lietta Masina (concittadina di San Giorgio di 

Piano, uno degli 8 comuni dell’Unione) con 

la proiezione dei film interpretati dall’attrice. 

Non solo film, ma anche concerti: Reno Road 

Jazz è un viaggio nelle incursioni del blues, 

del soul e dello swing con le originali reinter-

pretazioni di musicisti come Chick Corea ed 

Hengel Gualdi eseguiti da Nico Menci, Jimmy 

Le rassegne estive 
dell’Unione Reno Galliera 
I concerti di Reno Road Jazz e di Borghi e Frazioni in Musica, i film nelle piazze di B’Est 
Movie: tantissimi eventi nella pianura bolognese
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LA VITA NUOVA
Tra un atto e l’altro a Villa Salina dopo la pandemia
Maurizio Cardillo, Fabrizio Croci, Oscar De Summa, Angela Malfitano, Marco Manchisi, 
Francesca Mazza, Gino Paccagnella: da dove iniziare?
Ci è impossibile raccontare cosa faremo; solo cosa ci proponiamo, la direzione di 
quello che vuole essere un viaggio. Un nuovo viaggio ma soprattutto una sfida, una 
sfida che riguarda tutti noi: condividere domande, inquietudini, emozioni, sentimenti 
che la pandemia ha scoperchiato. Domande alle quali, quasi certamente, non sapremo 
rispondere ma di cui sentiamo necessità: così come sentiamo necessario trovare la 
forma e le parole per quelle emozioni, inquietudini e sentimenti; trovare le parole per 
connetterci al presente perché pensiamo sia questo è uno dei compiti alti del teatro.
I punti di vista sono diversi e diverse le sensibilità, carichi del peso del recente passato, 
del peso di quell’esperienza, volgiamo lo sguardo al futuro: ci sono dati nuovi gior-
ni e proviamo ad immaginarli riappropriandoci dell’atto creativo/generativo proprio 
dell’arte.
l 20-25 luglio ore 21.30 Villa Salina Malpighi, Via Galliera 2, 
info e prenotazioni:
cell. 3395659516
biglietti: 12 intero
10 ridotto (over 65 e inferiori ai 30). n

siamo quello di cui ci 
nutriamo, ad ogni livello. 
Grande attesa anche per 
gli spettacoli serali: sarà 
ospite sabato 18 settem-
bre la comicità irresistibile 
di Casa Surace, oltre 4 mi-

lioni di fan sul web, coi loro divertenti sketch 
che prendono in giro stereotipi e fissazioni 
tutte italiane. Prosegue il format del gemel-
laggio con altre Regioni italiane, inaugurato 
lo scorso anno con la Sardegna: “ospite” 
dell’edizione 2021 sarà la Campania, della 
quale si esploreranno cultura, letteratura, sa-
pori e tradizioni: tra gli ospiti lo scrittore Pino 
Imperatore, autore della divertente saga della 
stralunata famiglia camorrista degli Esposito, 
portata al cinema da Alessandro Siani. 
L’organizzazione la promozione e la comuni-
cazione sarà a cura di MEC&Partners di Bo-
logna, che ha vinto il bando per lo sviluppo 
delle edizioni 2020/2022. n

Torna l’appuntamento 
annuale con Condi-

Menti - Festival di cibo e 
letteratura, in programma 
nel magnifico parco di Vil-
la Salina a Castel Maggio-
re: eventi, presentazioni di 
libri, spettacoli, letture, laboratori per grandi 
e per bambini nel verde della Villa appartenu-
ta all’anatomista bolognese Marcello Mapli-
ghi. Accanto alla cultura, il gusto: come ogni 
anno nel parco saranno presenti postazioni di 
street food selezionate per offrire ai visitatori 
un’esperienza gastronomica di qualità, oltre 
alla presenza di grandi chef che animeranno 
con divertenti cooking show alcuni momenti 
del Festival: tra gli ospiti, la chef stellata Au-
rora Mazzucchelli del Ristorante Marconi di 
Sasso Marconi, e un imperdibile laboratorio 
di sfoglia a cura di Sfoglia Rina. Un legame, 
quello tra cibo e letteratura, che il Festival 
intende celebrare nella consapevolezza che 

CondiMenti Festival 2021 
Grande appuntamento a Villa Salina dal 17 al 19 settembre 

LUCA AQUINO IN CONCERTO PER CONDIMENTIOFF
Venerdì 17 settembre alle ore 21.00 a Villa Salina 
Trombettista e compositore - world music/jazz, l’amore 
di Luca Aquino per la musica popolare italiana inizia 
prestissimo, fischiettando ancora bambino le melodie 
delle canzoni tradizionali della sua terra. Nell’album Italian 
Songbook, del 2019, il trombettista ha reso omaggio al 
suo passato, celebrando sia i brani della sua infanzia, che 
quelli resi celebri dai numerosi artisti che ha ammirato 
crescendo e con cui ha collaborato durante la sua carriera. 
In questo duo assieme alla fisarmonica di Natalino Marchetti, al suo fianco anche durante 
la lavorazione di Italian Songbook, Luca Aquino trasmette al pubblico tutta la passione per 
la musica della sua vita, passando da Nino Rota e Ennio Morricone a Roberto Murolo, Lucio 
Dalla, Bruno Lauzi, Luigi Tenco, Fabrizio De Andrè, raccontando un viaggio che coinvolge 
tantissimi nostri ricordi. 
Ingresso gratuito, prenotazione obbligatoria su eventbrite.com - Info: tel.328.2389373 n



Calendario
Passeggiate e letture all’aperto per bambini e 

famiglie a cura di Elena Musti, lettrice e guida

A CACCIA DI STORIE DEL PICCOLO 

POPOLO DEI GIARDINI 

Informazioni e prenotazioni: Tel. 3311081173 

mail: eventi@renogalliera.it

l Martedì 20 - domenica 25 luglio ore 21

Villa Salina Malpighi - Primo Maggio

Tra un atto e l’altro presenta:

LA VITA NUOVA

Info e prenotazioni: Tel. 3395659516

l Lunedì 26 luglio ore 21.30

Via Gramsci

Borghi e Frazioni in musica presenta:

GIGOWATT

Info e prenotazioni: Tel. 051 6831796 

mail: eventi@laccento.it

l Giovedì 29 luglio ore 19.00

La Cantina di Raf - Via Gramsci 149

APERISTORIE DA BRIVIDO

A cura di Elena Musti

PICCOLE STORIE NERE

Piccole e feroci storie noir tra comico e grottesco

Costi di consumazione a carico dei partecipanti

Informazioni e prenotazioni: Tel. 3311081173 

mail: eventi@renogalliera.it

l Venerdì 30 luglio ore 21.30

Villa Salina Malpighi - Primo Maggio

Danza - Grand Jeté presenta:

BENVENUTI ALL’INFERNO

l Lunedì 12 luglio ore 18 

Parco Iqbal Masih via La Pira

CACCIE ALLE STORIE NEI PARCHI 

DI CASTEL MAGGIORE

Passeggiate e letture all’aperto per bambini e 

famiglie a cura di Elena Musti, lettrice e guida

A CACCIA DI STORIE E GIOCHI 

IN NATURA 

Informazioni e prenotazioni: Tel. 3311081173 

mail: eventi@renogalliera.it

l Giovedì 15 luglio ore 19.00

Bar Polisportiva Progresso - Via Lirone 46

APERISTORIE DA BRIVIDO

A cura di Elena Musti

DETECTIVE PER UNA SERA

Lettura di un giallo con interazione del pubblico 

che gioca a risolvere il caso

Costi di consumazione a carico dei partecipanti

Informazioni e prenotazioni: Tel. 3311081173 

mail: eventi@renogalliera.it

l Lunedì 19 luglio ore 18 

Parco Impianti Sportivi via Lirone

(ingresso bar polisportiva Progresso)

CACCIE ALLE STORIE NEI PARCHI 

DI CASTEL MAGGIORE continua è
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Borghi e Frazioni in musica
Concerti il 26 luglio in via Gramsci e il 3 agosto a Castello

l Martedì 3 agosto ore 21.30 
Località Castello
ZAMBRAMORA
Il gruppo nasce 
a Modena nella 
primavera del 
2003, da esperien-
ze e collaborazioni 
comuni sulla musica etnica e legati da una 
profonda passione per la cultura spagnola e 
medio-o[1]rientale. ZAMBRA MORA significa 
letteralmente “camera araba” e al tempo 
stesso è il nome di un preciso stile del Fla-
menco caratterizzato da una forte influenza 
Orientale. Si tratta quindi di un nome che ben 
si adatta a rappresentare un progetto di brani 
originali occidentale sulla musica d’Oriente. n

l Lunedì 26 luglio ore 21.30 - Via Gramsci
GIGOWATT
La passione per il 
blues, il country ed 
il rock and roll ha 
fatto nascere sotto 
i portici di Bologna, 
i Gigowatt. Alla chi-
tarra, voce e scrittura dei brani, Paolo Roberto 
Pianezza, geniale e sontuoso musicista, pro-
fondo conoscitore del rock and roll, western 
swing e country anni ‘40/’50. 
Al basso e alla voce, Mattia Bigi, musicista di 
lungo curriculum. Alla batteria e alla voce, 
Tommy Ruggero, musicista poliedrico, svolge 
da anni un’intensa attività live, spaziando 
dallo swing, al funk, al rock and roll.

Info e prenotazioni: 051 6831796 - eventi@laccento.it
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l Sabato 28 agosto ore 18.30

Trio Cemi (flauti e violoncello) in Lectura 

Dantis

l Sabato 4 settembre ore 18.30

Manuel Padula: omaggio ad Astor Piazzolla

l Venerdì 3 - domenica 5 settembre

Villa Salina Malpighi - Primo Maggio

SALINA BEER FESTIVAL

Pro Loco e Fitel per le Cucine popolari

l Venerdì 17 settembre ore 21.00

Villa Salina Malpighi - Primo Maggio

CondimentiOff presenta: 

LUCA AQUINO IN CONCERTO 

Ingresso gratuito, prenotazione obbligatoria su 

eventbrite.com 

Info: Tel. 328.2389373. n

l Martedì 3 agosto ore 21.30

Località Castello, Via Matteotti 

Borghi e Frazioni in musica presenta:

ZAMBRAMORA

Info e prenotazioni: 

Tel. 051 6831796 - mail: eventi@laccento.it

l Mercoledì 4 agosto ore 21.00 

Piazza Amendola

B’Est Movie presenta: 

LO SCEICCO BIANCO 

di Federico Fellini 

Info e prenotazioni: Tel. 328 9895407

mail: info@rassegnabestmovie.it

Premio Alberghini presenta:

CLASSICA NEL PARCO

Villa Salina Malpighi - Primo Maggio
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SABATO 4 SETTEMBRE 

l Estemporanea nel parco con i pittori di 

Castel Maggiore

l Camminata con riferimenti storici lungo 

il Navile con il gruppo teatrale “Oltre le 

Quinte”

l Concerto “Classica nel Parco” a cura del 

premio regionale “Giuseppe Alberghini”

Serata musicale con i “Rewind”

DOMENICA 5 SETTEMBRE 2021

l Mostra estemporanea nel parco con i 

pittori di castel maggiore

l Camminata con riferimenti storici lungo 

il Navile con il gruppo teatrale “Oltre le 

Quinte”

l Serata musicale con “Il Dialogo”

Villa Salina Malpighi, via Galliera 2,

40013 Castel Maggiore

Informazioni: 338 630 8091. n

Ci sarà la Mostra sull’Africa, le Cucine 

popolari con piatti di Alessandra Spi-

sni, il Beer truck e tanta musica ad animare 

il parco di villa Salina all’inizio di settem-

bre, in una iniziativa pensata ed organiz-

zata per sostenere l’esperienza solidale di 

Cucine popolari Cucine popolari Bologna 

Social Food, una mensa che accoglie per-

sone che beneficiano di pasti offerti dalle 

imprese del territorio.

Oltre le Quinte organizza escursioni stori-

che sul Navile, l’estemporanea di pittura 

colorerà il parco e altre iniziative sono in 

progettazione, con particolare riguardo 

alla lotta allo spreco e alla valorizzazione 

dell’ambiente.

VENERDÌ 3 SETTEMBRE

l Serata musicale con “Tirok”

Salina beer fest
Dal 3 al 5 settembre Pro Loco e Fitel Bologna a favore a delle cucine popolari
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Si è tenuta presso l’area addestrativa della 
caserma Montezemolo di Castel Maggiore, 

l’annuale prova valutativa in materia Chimica 
Biologica Radiologica e Nucleare (CBRN) che 
ha visto impegnati gli uomini e le donne del 
Reggimento Genio Ferrovieri, unità specialisti-
ca della Brigata Genio. I genieri dell’Esercito 
sono stati impegnati in diverse prove come 
la rilevazione di “agenti” contaminanti il 
personale, la bonifica dei veicoli, l’utilizzo 
di specifica strumentazione atta a rilevare 
le contaminazioni. Sono stati altresì testati i 
tempi di reazione all’allarme e quelli necessari 
all’attivazione delle procedure per queste peri-
colose criticità. L’esercitazione è stata l’occa-
sione per incrementare la capacità di risposta 
ed affinare le procedure tecnico-tattiche e di 
comando e controllo da adottare in presenza 
di situazioni emergenziali. L’attività dimo-
strativa svolta, conclude un intenso ciclo di 
addestramento dei genieri, nel corso del quale 
sono state migliorate le capacità di difesa, al 
fine di proteggere se stessi e dare supporto 
ad eventuali feriti. Tutte le attività sono state 
condotte nel pieno rispetto delle disposizioni 
per il contrasto alla diffusione del COVID-19, 
hanno visto la partecipazione dei nuclei di tut-
te le unità del Reggimento che, inseriti in uno 
scenario COMBAT, hanno garantito una piena 
aderenza ai reali contesti operativi nei quali 
opera l’Esercito, sia in patria sia all’estero. n

MISSIONE IN KUWAIT: LAVORI PER LO 
SCHIERAMENTO DEL SAMP-T
Un assetto di genieri dell’Esercito, su base 
Reggimento Genio Ferrovieri di stanza a 
Castel Maggiore e inquadrato nell’Italian 
National Contingent Command Air (IT NCC 
Air)/Task Force Air Kuwait, è impiegato 
Presso la base aerea di Ali Al Salem dallo 
scorso mese di febbraio nelle attività di 
preparazione per lo schieramento di una 
batteria antimissili italiana SAMP-T in chiave 
anti-Daesh.
In particolare, i lavori hanno permesso di 
fortificare e proteggere una vasta area 
desertica di circa 33.000 mq e di 3 km di 
lunghezza perimetrale mediante lo scavo 
di fossati, la posa in opera di concertina e 
muri in terra rinforzata con gabbioni metal-
lici e l’installazione di un sistema integrato 
di videosorveglianza perimetrale. Succes-
sivamente sono state realizzate le piazzole 
per lo schieramento delle componenti della 
batteria e le relative opere di urbanizza-
zione primaria (reti elettriche, idriche e fo-
gnarie), oltre alla riqualificazione edilizia di 
prefabbricati in muratura da adibire ad uso 
uffici/alloggi all’interno dell’area logistica. 
Le attività si inquadrano nell’ambito 
dell’Operazione Inherent Resolve e della 
Cooperazione bilaterale con il Kuwait e 
sono finalizzate ad incrementare la difesa 
aerea e missilistica a protezione delle forze 
nazionali e della Coalizione dispiegate nella 
regione in chiave anti-Daesh, nonché della 
Host Nation. “Inherent Resolve” è l’Opera-
zione lanciata dalla coalizione globale di 82 
stati occidentali, arabi ed Organizzazioni 
Internazionali nel 2014 per combattere il 
sedicente stato islamico (ISIS) a cui le Forze 
Armate italiane partecipano con l’Operazio-
ne “Prima Parthica”. n

I Genieri dell’Esercito si addestrano 
in ambiente CBRN

AVIS Castel Maggiore
Un nuovo progetto di cooperazione internazionale tra l’AVIS Comunale 
di Castel Maggiore e la Costa d’Avorio!

Il Presidente Gaetano Battaglia e i volon-
tari dell’AVIS Comunale di Castel Maggiore 

hanno avviato un nuovo progetto di coopera-
zione internazionale denominato “Sicurezza 
delle trasfusioni sanguigne” in collaborazione 
con il Centro Nazionale di Trasfusioni San-
guigne di Abidjan. Il progetto prevede l’invio 
di cinque poltrone da prelievo, automatiz-
zate e confortevoli, con partenza dal centro 
di Donazione Sangue di Castel Maggiore e 
destinazione il centro trasfusionale in Costa 
d’Avorio, affinché i donatori volontari ivoriani 
possano donare sangue ed emocomponen-
ti in totale comodità e sicurezza. “Tutti i 
volontari e gli amici di AVIS Castel Maggiore 
hanno contribuito con grande entusiasmo 

alla riuscita del progetto - racconta Batta-
glia - un sentito ringraziamento a tutti coloro 
che hanno permesso di avviare e realizzare 
questo bellissimo progetto internazionale 
che ci rende davvero tutti orgogliosi. Ringra-
zio i volontari di Castel Maggiore, l’Autorità 
doganale, i tantissimi amici e professionisti 
che hanno collaborato con noi: dallo smon-
taggio delle poltrone all’imballaggio per finire 
con la loro spedizione via mare. Con l’invio di 
cinque poltrone da prelievo abbiamo portato i 
valori della nostra comunità locale nel mondo. 
Dobbiamo essere fieri del nostro operato di 
volontari nell’aiutare i nostri fratelli di sangue 
che vivono in altri Paesi del mondo e spero 

continua è
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Il Ducato di Galliera

A Genova uno dei complessi sanitari di 
maggiore importanza è lo storico Ospe-

dale Galliera, edificato tra il 1877 e il 1898 
dalla marchesa Maria Brignole Sale de Ferrari, 
moglie di Raffaele Ferrari, duca di Galliera, a 
cui è intitolata la piazza principale della città. 
Si tratta proprio di quella Galliera, che fa par-
te dell’Unione comunale Reno-Galliera, nel cui 
territorio venne costituito l’omonimo ducato, 
di cui seguiremo brevemente le vicende. A 
fine Settecento con l’arrivo dei francesi in 
Italia si realizzò un grande movimento di re-
distribuzione della proprietà fondiaria, grazie 
al passaggio dei grandi patrimoni ecclesiastici 
in mani laiche, segnatamente quelle della 
borghesia urbana e rurale, in piena ascesa e 
pronta a dare un forte impulso allo sviluppo 
produttivo e alla circolazione dei capitali. 
Emblematica, nello specifico del territorio bo-
lognese l’azione di Antonio Aldini, dal 1805 
segretario di Stato, che, con molta lungimi-
ranza e abili speculazioni, riuscì a costituire 
la tenuta di Galliera di quasi 2000 ettari., con 
l’obiettivo di dar vita ad un’azienda agraria 
moderna e produttiva, che puntava per il 40% 
sulla coltivazione del riso. L’Aldini, schiacciato 
dai debiti, fu, tuttavia, costretto ad alienare 
l’amata tenuta, che, il 31 gennaio 1812, entrò 
a far parte del demanio privato di Napoleone 
I, che la eresse in Ducato, assegnandone la 
proprietà alla nipote, Giuseppina Eugenia 
Beauharnais, principessa di Bologna, convo-

lata a nozze con il principe ereditario Oscar di 
Svezia nel 1822. Il suo patrimonio andò così 
a confluire in quello della casa reale svedese, 
compreso lo splendido palazzo senatorio Ca-
prara a Bologna, oggi sede della Prefettura. 
Senza investimenti le rendite della tenuta 
non potevano corrispondere al valore del 
capitale, che, nel 1837 venne ceduto al 
marchese Raffaele De Ferrari di Genova, al 
quale papa Gregorio XVI concesse il ristabili-
mento del titolo di Duca di Galliera. Il novello 
duca, uomo di grande fiuto imprenditoriale 
e finanziario, rilanciò la tenuta, che tornò 
produttiva. Alla sua morte, nel 1877, vedova 
e figlio la donarono a don Antonio Maria 
Filippo Luigi d’Orleans, infante di Spagna, 
che alla scomparsa della duchessa, nel 1888, 
ottenne anche il titolo di duca. Don Anto-
nio, molto amato dai bolognesi, per la sua 
affabilità e generosità, seppe ridare splendore 
anche a palazzo Caprara, fino alla morte nel 
1890. Non così l’erede, don Antonio Maria 
Luigi, amante di una lussuosa vita mondana, 
che, dopo la I Guerra Mondiale, fu costret-
to a cedere progressivamente il patrimonio 
paterno. Da lì la tenuta divenne oggetto di un 
susseguirsi di compravendite e speculazioni, 
che ne determinarono l’inesorabile fraziona-
mento, portato a compimento nel secondo 
dopoguerra. Del Ducato, senza patrimonio, 
sopravvive oggi solo il titolo nobiliare. n
Valerio Montanari

che presto anche altre associazioni seguano 
il nostro esempio”. Le poltrone sono state 
imballate con la preziosa collaborazione del 
falegname Nazareno Coltra, per consentire un 
viaggio sicuro, con arrivo il 23 giugno al porto 
di Abidjan. AVIS Comunale Castel Maggiore 
è stata fondata il 21 marzo 1962 e conta oltre 
750 donatori e volontari attivi. Nel 2020 si 
sono registrate 1200 unità di sangue/plasma 
che hanno garantito, nonostante la pandemia 
da COVID-19, il raggiungimento dell’autosuf-
ficienza regionale in Emilia-Romagna. La sede 
associativa è in via Bondanello 16/b a Castel 
Maggiore, dove si trova il centro di Donazione 
Sangue con 4 postazioni e un punto ristoro 
per la colazione. Il centro è aperto, per la do-
nazione, tutti i mercoledì, esclusi i festivi, dalle 
ore 7,00 alle ore 13,00; nelle restanti giornate 
è attiva la segreteria. Il contesto africano. La 
Costa d’Avorio è una repubblica presidenziale 
dell’Africa centro occidentale e conta circa 
20 milioni di abitanti. Ormai da alcuni anni il 
sistema sangue nazionale sta affrontando un 
difficile periodo di carenza di scorte ematiche, 
soprattutto legato alla limitata possibilità di 
reperire idonee strumentazioni tecniche che 
consentano la sicurezza nelle donazioni e 

trasfusioni di sangue. La donazione di sangue 
ed emocomponenti è volontaria e gratuita. La 
cooperazione internazionale “Il progetto di 
collaborazione nato tra AVIS Castel Maggiore 
e il CNTS di Abidjan è un bellissimo segnale di 
amicizia tra popoli distanti geograficamente 
ma uniti negli stessi valori: il volontariato e la 
solidarietà - afferma Simon Baraldi, Segretario 
del Comitato Giovani presso la FIODS, Fede-
razione Internazionale delle Organizzazioni di 
Donatori di Sangue - Mi congratulo con l’AVIS 
Comunale di Castel Maggiore, l’amico Gaetano 
Battaglia e tutti gli altri volontari e professio-
nisti che hanno realizzato questo meraviglio-
so progetto. È stato per me un piacere fare 
da “tedoforo” dei rapporti tra Italia e Costa 
d’Avorio, per la corrispondenza tra i volontari 
di Castel Maggiore e i medici di Abidjan. Con 
le poltrone donate gli amici ivoriani potranno 
finalmente donare in sicurezza e con maggiori 
comfort. Spero che altre associazioni scelgano 
presto di seguire questo bellissimo esempio di 
altruismo e aiuto internazionale”. n
INFO
Avis Castel Maggiore, Via Bondanello 16/b
Tel. 051714373 - 3283008489
castelmaggiore.comunale@avis.it
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Ciao Maestro Daniele
di scuola e di vita... Ciao maestro 

Daniele che hai saputo guidare tan-

ti bambini di Trebbo verso l’avven-

tura dei numeri, delle lettere, della 

storia, delle storie, della geografia, 

delle geografie e della vita. E grazie 

anche per quello che hai seminato 

in noi colleghe e colleghi: la gentilezza, l’iro-

nia, il non prendersi mai sul serio, il prendere i 

bambini sempre sul serio... Grazie per quanto 

ci hai donato... ci conforta il ricordo della sua 

amicizia. Ti ricorderemo sempre con stima, 

affetto e un sorriso”. Anche lo Staff dell’Isola 

del Tesoro si unisce al cordoglio: “un saluto 

triste e affettuoso a Daniele Stabellini: è stato 

nel 2013 uno dei fondatori, presente fin dalle 

prime riunioni di progettazione e avvio della 

biblioteca, ha vissuto fra i libri e trasmesso a 

figlio e nipoti questa passione". Cordoglio a 

nome di tutta la cittadinanza è stato espresso 

anche dall’amministrazione comunale.  n

Il 22 giugno è improvvisamente 

mancato Daniele Stabellini, 

ricordato da tante persone di Castel 

Maggiore e Trebbo per il suo impe-

gno professionale di insegnante e 

per la sua passione culturale.

Raffaella Casagrande e Rosanna 

Bonafede hanno trovato le parole per comme-

morarlo: “Molte e molti di noi forse ricor-

deranno Daniele Stabellini per il bellissimo 

corso di formazione, tenutosi qualche anno 

fa a “Calvino” sull’insegnamento dell’Italiano 

come lingua 2, altre e altri lo ricorderanno in-

vece anche come maestro della vecchia scuola 

elementare di Trebbo, l’Anacleto Malossi, 

quando con la sua chitarra e la sua voglia di 

innovare, insegnava con passione, oppure 

quando, dopo anni di esperienza all’estero, è 

stato professore alle “Laura Bassi”. 

Se ne va purtroppo un altro pezzo della nostra 

scuola... E della nostra storia... Ciao maestro, 

LA “BAZZA” È TORNATA!
Anche quest’anno vogliamo riprovarci! A combattere la logica dello “spreco” e dello 
“scarto”… A rimettere in circolo beni che possono essere di nuovo utilizzati e valoriz-
zati… Ad essere una comunità che insieme partecipa a un’iniziativa concreta …
Vi aspettiamo nelle date di luglio indicate in basso per portare le cose che vorrete do-
nare! E nelle giornate di settembre per l’allestimento aperto a tutti che permetterà di 
acquistare ciò che si desidera! Come? Vieni a trovarci a Castel Maggiore nel salone di 
Via Irma Bandiera 36 per donare ciò che a te non serve. Quando? Sabato 3-10-17-24 
Luglio dalle ore 10 alle 12, Martedì 6-13-20-27 Luglio dalle ore 20 alle 22. COSA SI: 
Vestiti e scarpe per bambini 0 - 6 anni, Oggettistica, stoviglie, giochi, elettrodomesti-
ci..., Biciclette (anche da aggiustare), Mobili di piccole dimensioni. COSA NO: Peluche, 
Abbigliamento per adulti, Mobili di grandi dimensioni Se non riesci a portarlo, contat-
taci il martedì e il giovedì dalle 18 alle 20 al 0510546153 e verremo noi a ritirarlo!
Sabato 11 e Domenica 12 settembre, Sabato 18 e Domenica 19 settembre potrai par-
tecipare al mercatino il cui ricavato aiuterà persone e famiglie in difficoltà. n
Lo staff della Bazza dell’Unità Pastorale di Castel Maggiore
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Le proposte estive di 
Grand Jeté Dance Academy

Dopo la riapertura ad inizio Giugno sia-

mo tornati pienamente operativi con i 

nostri corsi in presenza di danza e di Pilates.  

Tanta era la voglia di ripartire che, grazie 

all’entusiasmo degli allievi che ci hanno 

sempre seguito on line durante questo lungo 

periodo di lock down, siamo riusciti, in soli 

due mesi, a mettere in scena due diversi 

spettacoli in collaborazione con la Consulta 

Culturale di Castel Maggiore. Il primo spetta-

colo, dal titolo “D’Onne”, è stato presentato 

sabato 26 Giugno a Villa Salina al termine 

di un pomeriggio dedicato alla danza e al 

fitness a 360° con lezioni gratuite di danza, 

jazz, hip hop e fitness. Nuovo appuntamen-

to sarà quello del 30 luglio alle 21.30 a 

Villa Salina, con lo spettacolo “Benvenuti 

all’Inferno”: l’inferno dantesco rivisto a 

modo nostro ed in chiave contemporanea. 

Grand Jeté Dance Academy riaprirà il 1° 

Settembre con le iscrizioni, e il 6 Settembre 

con tutti i corsi di danza e fitness. Oltre ai 

corsi di danza classica proponiamo corsi di 

modern-jazz, danza contemporanea, hip 

hop, danza per adulti, laboratorio creativo, 

sbarra a terra, corsi di Repertorio e Progres-

sing Ballet Technique. 

I nostri corsi di fitness invece spaziano da 

Pilates con macchine, Pilates Matwork, Giro-

kinesis, corsi di ginnastica dolce, ginnastica 

posturale e riabilitativa. La nostra offerta 

formativa comprende inoltre: stage con per-

sonaggi noti, preparazione e partecipazione 

a concorsi nazionali, preparazione tecnica 

per audizioni ed esami RAD e ISTD, campus 

estivo intensivo di danza, presentazioni ed 

organizzazione di eventi legati al mondo 

della danza e del fitness.  

Ulteriori informazioni saranno presenti sul 

sito della scuola  www.grandjetedanceaca-

demy.it e sulle pagine Facebook e Insta-

gram. n

Successo per il Concorso semiserio 
di poesia 2021!

Ben 47 partecipanti, questi i vincitori 

proclamati nella serata tenutasi l’8 

giugno a Villa Salina:

l al 6° posto con 61 punti 

“Bambini del Brasile” di Andrea Albertazzi

l al 5° posto con 62 punti 

“Per mia madre” di Roberta Tagliavini 

l al 4° posto con 63 punti 

“A man” di Sofia Sensi

l al 3° posto con 64 punti 

“Oltre la scogliera” 

di Linda Lercari Bartalucci 

l al 2° posto con 68 punti 

“Paesaggio e Natura” di Anita Zannini 

l al 1° posto all’unanimità 

“Primavera” di Viola Brunetto

Gli organizzatori di Oltre le Quinte ringra-

ziano la libreria Lèggere Léggere di Castel 

Maggiore e BegOreficeria di Bologna che 

hanno offerto i premi per i vincitori n

LA POESIA VINCITRICE:

PRIMAVERA

Ecco finalmente sei arrivata!

Non sai quanto ti ho aspettata!

Ciao PRIMAVERA,

ora fai la tua magia:

fai crescere fiori e foglie

di un verde sgargiante,

rendi colorato quel che mi circonda.

Fai brillare il sole,

Come non hai mai fatto prima.

Riempi i prati di bambini,

che insieme giocano felici,

fai venire la felicità e l’amore.

Peccato che presto già te ne andrai,

cara primavera,

io ti aspetterò con tanta pazienza

finché tu ritornerai

per stupirci ancora una volta.

Viola Brunetto

A Milano prende vita il nuovo complesso residenziale Esercito, nel bolognese i genieri 
dell’esercito disinnescano quattro ordigni della 2a guerra mondiale
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Calcio: in nazionale uno di noi!
Giacomo Raspadori dal Progresso al Sassuolo, da Castel Maggiore agli europei, è 
l’unico atleta cresciuto in Emilia - Romagna presente nella squadra di Roberto Mancini

Giacomo, classe 2000, inizia la sua 

esperienza calcistica al Progresso. La 

carriera da professionista, invece, inizia 

quando al Torneo Tassi il Sassuolo, venuto 

per il fratello Enrico, nota anche lui. I due 

fratelli iniziano quindi insieme tutta la 

trafila delle giovanili. 

Giacomo mette subito in mostra le sue 

qualità nelle categorie giovanili, venendo 

spesso utilizzato con i giocatori di catego-

ria superiore. 

A 14 anni ha rifiutato offerte provenienti 

da club importanti come Inter, Milan e 

Roma. 

Nella stagione 2017-18 entra nella squadra 

Primavera, giocando quasi tutte le partite 

da titolare, tanto da conquistare la fiducia 

di Giuseppe Iachini, che lo aggrega al 

gruppo della prima squadra. 

Nella stagione 2018-19, il tecnico Roberto 

De Zerbi lo fa debuttare tra i professionisti 

in Serie A il 26 maggio 2019, a 19 anni. Passione per il calcio: Enrico e Giacomo 
Raspadori ai tempi del Progresso Calciocontinua è
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Nella stagione 2019-20 viene inserito in 

prima squadra e l'11 luglio 2020 segna il 

suo primo gol in Serie A.  

Il 17 maggio 2021 arriva la sua prima 

convocazione con la nazionale maggiore 

del CT Roberto Mancini per l'amichevole 

contro San Marino e viene successivamen-

te incluso nella lista dei 26 convocati per 

il Campionato europeo, pur non avendo 

ancora nessuna presenza. 

Fa il suo esordio il 4 giugno 2021, a 21 

anni, subentrando a Ciro Immobile nell'a-

michevole vinta per 4-0 contro la Rep. Ceca 

a Bologna. 

Giacomo Raspadori con il fratello Enrico ha 

iniziato ad andare e venire da Sassuolo già 

in prima media, ma questo non gli ha im-

pedito di frequentare con profitto il Liceo 

scientifico (4 anni al Sabin, l’ultimo anno a 

Modena) diplomandosi e iscrivendosi all’u-

PROGRESSO CALCIO: UNA SALVEZZA MERITATA
Domenica 20 giugno si è finalmente concluso il campionato di Serie D: un torneo 
travagliatissimo, condotto fra continui rinvii ed interruzioni che non hanno certamente 
contribuito a dare alla classifica una fisionomia rispondente ai valori delle squadre.
I rossoblù di Moscariello, brillantissimi nel girone di andata dove avevano ottenuto 
ben 25 punti, una media da playoff, nel ritorno sono stati fortemente danneggiati, re-
alizzando solo undici punti, per un totale che avrebbe costretto la squadra a disputare 
i playout.
Sensatamente la LND ha per quest’anno stabilito che le retrocessioni fossero soltanto 
due e quindi la salvezza è stata raggiunta senza ulteriori patemi.
Quindi questo secondo campionato nella massima serie dilettantistica si è concluso 
positivamente per il Progresso, che ha proseguito nella consueta valorizzazione dei 
giovani.
Speriamo che il prossimo anno calcistico riservi ancora soddisfazioni ai tifosi che po-
tranno, auguriamocelo, vedere finalmente i loro beniamini in presenza.
Concludiamo unendoci al coro di elogi per Giacomo Raspadori: il giovane talento che 
ha iniziato la sua carriera nelle giovanili del Progresso, si è messo in luce nel Sassuolo 
e ha meritato la convocazione nella Nazionale attualmente impegnata negli Europei. n
Valerio Montanari

niversità a Scienze Motorie, tenendo fede 

al patto stretto con la mamma Roberta e il 

papà Michele. 

Proprio i genitori gli hanno trasmesso 

la passione per il calcio e soprattutto la 

consapevolezza del valore educativo della 

pratica sportiva: lo sport inteso non come 

scorciatoia ma come educazione alla vita. 

La Sindaca Belinda Gottardi commenta: 

“La sua storia sportiva rispecchia valori 

morali solidi e testimonia anche il successo 

della scuola calcio del Progresso, da cui, 

ricordiamo, è uscito anche il portiere del 

Bologna Federico Ravaglia. In occasione 

della Festa della Repubblica avremmo 

voluto premiarli insieme, ma Giacomo 

era già impegnato con la convocazione in 

Nazionale: lo aspettiamo al più presto per 

abbracciarlo e conferirgli il riconoscimento 

al merito sportivo!” n




